
 

Anlage 3 zu TOP 14 der Ratsversammlung am 02.03.2021 

 
Änderungs-/Ergänzungsanträge der Fraktionen zum Finanzplan 

(Investitionen) 
 
Protokoll / Abstimmungsergebnisse: 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 1 BfB 57303 TBZ, kundenorientiertes Verwaltungsgebäude 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Keine Übertragung von Haushaltsresten in das Jahr 2021 sowie Ansatzreduzierung 2021 auf 

0 und Neuveranschlagung der Mittel in 2026: 500.000 €, 2027: 2.200.000 €. 

 

Ratsherr Seib bringt den Antrag ein und begründet ihn. Er modifiziert den Antrag 

dahingehend, dass alle Ansätze ins Jahr 2023 verschoben werden. Er übernimmt die 

Anträge I-2 und I-3. Die Ratsfraktionen von CDU und SPD erklären sich hiermit 

einverstanden. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 2 CDU 57303 TBZ, kundenorientiertes Verwaltungsgebäude 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Ansatzreduzierung 2021 auf 0. Vorhaben in Höhe von 500.000 € auf 2023 verschieben. 

 

Der Antrag I-2 ist in den Antrag I-1 übernommen worden.  

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 3 SPD 57303 TBZ, kundenorientiertes Verwaltungsgebäude 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Mittel aus 2020, jedenfalls soweit sie Planungskosten übersteigen, sollen nicht in 

2021/22 übertragen werden. Die für die Maßnahme erforderlichen Mittel von 2.700.000 €, 

soweit sie Planungskosten übersteigen, sollen für 2023 neu veranschlagt werden. Damit soll 

der genehmigungsbedürftige HH für 2021/22 entlastet werden. 

 

Der Antrag I-3 ist in den Antrag I-1 übernommen worden. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 4 BfB 54501 TBZ, Neubau einer Streuguthalle 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Ansatz 2021 wird auf 2023 verschoben. 

 

Ratsherr Seib bringt den Antrag ein und begründet ihn. Er modifiziert den Antrag 

dahingehend, dass der bestehende Ansatz mit einem Sperrvermerk versehen wird. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 5 BfB 57303 TBZ Müllwagen 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Keine Übertragung von Haushaltsmitteln aus 2020 nach 2021 sowie Verschiebung des 

Ansatzes 2021 auf 2023. 

 

Ratsherr Seib zieht den Antrag zurück. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 6 SPD 42101 Investitionskostenzuschuss TSV Gadeland, Instandsetzung 

des Vereinsheims 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Neuer Ansatz 2021, welcher gesperrt wird. Vor einer Auszahlung muss die Finanzierung der 

Gesamtmaßnahme (Instandsetzung/Sanierung des Vereinsheims) gesichert sein. Die 

Freigabe der Mittel erfolgt durch den Schul-, Kultur- und Sportausschuss. 

 

Ratsherr Delfs bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 7 SPD 42101 Investitionskostenzuschuss TS Einfeld, Neubau des 

Vereinsheims 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Neuer Ansatz 2021, welcher gesperrt wird. Vor einer Auszahlung muss die Finanzierung der 

Gesamtmaßnahme (Neubau mit Mehrzweckraum) gesichert sein. 

Verknüpfung zu B-12  

 

Ratsherr Delfs bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 8 SPD 12201 Bewegliches Vermögen 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Arbeit und das Umfeld des KOD erfordern diese Maßnahme - Beschaffung Body-Cams. 

 

Ratsherr Johna bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 
 

Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 9 CDU 11112 Grunderwerb Ausgleichsflächen allg. 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Umbenennung der Maßnahme Grunderwerb Ausgleichsflächen in Grundstückserlöse. 

 

Ratsfrau Bühse bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 10 CDU 11112 Kleingartenentwicklungskonzept 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Verschiebung der Ansätze 2021/2022 auf die Jahre 2023 ff., zur Deckung anderer 

Maßnahmen 

 

Ratsfrau Bühse bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Ratsherr Seib erklärt, sich dem Antrag der CDU-Ratsfraktion anzuschließen. 

 

Der Antrag wird mit 20 Ja-Stimmen und 20 Nein-Stimmen abgelehnt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 11 BfB 11112 Kleingartenentwicklungskonzept 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Verschiebung der Ansätze 2021/2022 auf die Jahre 2024: 500.000 €, 2025: 500.000 € + 

zusätzlichen Plan 2026: 300.000 €. 

 

Ratsherr Seib hatte sich dem Antrag der CDU-Ratsfraktion I-10 angeschlossen. Dieser 

wurde mit 20 Ja-Stimmen und 20-Nein-Stimmen abgelehnt. 

 

 

 

Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 12 SPD 11112 Kleingartenentwicklungskonzept, Herrichtung 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Ansätze werden den Ansätzen für die Planung und Umsetzung der Maßnahme Nr. 

31232 angenähert. 

 

Ratsherr Westphal-Garken bringt den Antrag ein und begründet ihn. Er plädiert, die 

Ansätze in 2021/2022 zu belassen und die Fördermöglichkeiten zu eruieren. 

 

Dem Antrag wird mit 20 Ja-Stimmen, 16 Nein-Stimmen und 4 Enthaltungen zugestimmt. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 13 SPD 11112 Entwicklungskonzept Ruthenberger Markt 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Ansatz 2022 für die Erstellung eines Entwicklungskonzeptes 

Verknüpfung zu B10 

 

Ratsherr Matthiesen bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Die Ratsfrauen Bühse und Hartmann bemängeln die hohen Kosten für die Erstellung eines 

Entwicklungskonzeptes. 

Ratsherr Matthiesen erwidert, die Mittel sollen als Planungskosten zur Konzepterstellung 

unter Berücksichtigung der Bürgerinteressen bereitgestellt werden. 

 

Der Antrag wird mit 20 Ja-Stimmen und 20 Nein-Stimmen abgelehnt. 

 

 

 

Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 14 SPD 57501 Zuwendungen für die Tierparkvereinigung, Investitionen 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

a) Unterstützung beim Abbau des aufgelaufenen Investitionsstaus und zur laufenden 

Unterhaltung und Instandsetzung der baulichen Anlagen. 

b) Die Mittel werden gesperrt. Vor einer Auszahlung soll der Verein die in den nächsten 

Jahren geplanten Investitionsvorhaben einschließlich Maßnahmen zur Instandsetzung und 

Instandhaltung darlegen. Außerdem soll der Verein eine Änderung seiner Satzung dahin 

prüfen, dass die/der Oberbürgermeisterin/Oberbürgermeister oder eine Stadträtin/ein 

Stadtrat als geborenes Mitglied des Vorstandes der Tiergartenvereinigung berufen ist. Über 

die Freigabe der Mittel entscheidet der Finanz- und Rechnungsprüfungsausschuss. 

 

Ratsherr Grassau und Ratsherr Hering erklären sich für befangen und nehmen an der 

Beratung und Beschlussfassung nicht teil. 

  

Ratsfrau Kubon bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 15 SPD 11112 GS Faldera; Sanierung NaWi-Gebäude 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Maßnahme soll alsbald realisiert werden können; es soll bei den Ansätzen wie im HH-

Entwurf bleiben 

 

Ratsherr Delfs bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Ratsherr Hahn moniert, dass die Verwaltung von der Selbstverwaltung zur Erstellung einer 

Prioritätenliste beauftragt wurde und sich nun Teile der Selbstverwaltung nicht an diese 

Prioritätenliste halten wollen. 

Ratsherr Delfs entgegnet, dass es sich um die Planungskosten zur energetischen Sanierung 

handele. 

 

Dem Antrag wird mit 25 Ja-Stimmen und 15 Nein-Stimmen zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 16 SPD 11112 Freiherr-vom-Stein-Schule, Neubau 3-Feld-Sporthalle 

Innenstadt 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Sporthalle ist, auch im Hinblick auf die abgängige KSV-Halle, dringend notwendig. 

 

Ratsherr Delfs bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird mit 22 Ja-Stimmen und 18 Nein-Stimmen zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 17 SPD 11112 Kita Gartenstadt; Neubau 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Nach der langen Planungsdauer ist eine Verschiebung um ein weiteres Jahr nicht zumutbar; 

die Maßnahme soll wie im HH-Entwurf geplant in 2023 fertiggestellt werden. 

 

Ratsherr Klimm bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 18 SPD 11112 KSV-Sporthalle, Ersatzneubau 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Kosten 2021: 500.000 € und 2023: 800.000 € für die abgängige Sporthalle; Überprüfung, 

ob Sanierung oder Ersatzneubau.  

Verknüpfung zu B-11 

 

Ratsherr Delfs bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird mit 17 Ja-Stimmen, 16 Nein-Stimmen und 7 Enthaltungen zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 19 SPD 11112 GAZ-Erweiterung Feuer- und Rettungswache 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Mittel werden gesperrt. Die Planung soll der Ratsversammlung vorgelegt werden, die 

über die Freigabe entscheidet. 

 

Ratsherr Johna bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Stadtrat Dörflinger weist darauf hin, dass das Raumprogramm beschlossen wurde, ebenso 

die nötigen Mittel im Haushalt bereitzustellen. 

 

Ratsherr Andresen zieht den Antrag zurück. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I – 19a CDU 11112 Klimatisierung Fraktions- und Sitzungsräume 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Klimatisierung Fraktions- und Sitzungsräume 

 

Ratsfrau Bühse bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird mit 21 Ja-Stimmen, 16 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen zugestimmt. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 20 SPD 54101 Großflecken, Innenstadtentwicklung/-gestaltung 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Maßnahme soll zügig in 2021-23 umgesetzt werden. Die Kosten für die Umsetzung 

erscheinen mit 7,08 Mio. € zu hoch; dürften geschätzt bei max. 6,21 Mio. € liegen. 

 

Frau Stadtpräsidentin Schättiger erklärt, die Anträge I-20, I-21 und I-22 würden die gleiche 

Thematik behandeln und somit müsse über den weitestgehenden Antrag zuerst abgestimmt 

werden. Sie schlägt vor, die Anträge in der Reihenfolge I-22, I-21, I-20 abzustimmen. 

 

Ratsfrau Dannheiser bringt den Antrag ein und begründet ihn. Sie erläutert, dass es aus 

2020 noch Haushaltsreste in Höhe von 0,9 Mio. Euro geben würde, die erst in 2021 zu 

Auszahlungen führen könnten. Im vorliegenden Änderungsantrag sei ein Betrag in Höhe 

von 0,6 Mio. Euro für das Haushaltsjahr 2021 in Ansatz gebracht worden. Da aber i. E. in 

2021 lediglich die 0,9 Mio. Euro Haushaltsrest verbaut werden könnten, bestünde die 

Möglichkeit, den Ansatz für 2021 in Höhe von 0,6 Mio. Euro in das Haushaltsjahr 2022 zu 

übertragen, so dass der Ansatz hier von 3,2 Mio. Euro auf 2,6 Mio. Euro reduziert werden 

kann. 

 

Dem Antrag wird mit 23 Ja-Stimmen und 17 Nein-Stimmen zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 21 CDU 54101 Großflecken, Innenstadtentwicklung/-gestaltung 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Restmittel für Baumaßnahmen in Höhe von 200.000 € mit für Radweg verwenden. Für 

Stellplätze, Querungen, Boulevard 900.000 in den Haushalt 2021/2022 einstellen. Deckung 

durch Maßnahme 6126. 

 

Frau Stadtpräsidentin Schättiger erklärt, die Anträge I-20, I-21 und I-22 würden die gleiche 

Thematik behandeln und somit müsse über den weitestgehenden Antrag zuerst abgestimmt 

werden. Sie schlägt vor, die Anträge in der Reihenfolge I-22, I-21, I-20 abzustimmen. 

 

Ratsfrau Bühse bringt den Antrag ein und begründet ihn. Sie erklärt die Bezeichnung 

‚Boulevard‘ aus ihrem Antrag streichen zu wollen. 

 

Der Antrag wird mit 17 Ja-Stimmen und 22 Nein-Stimmen abgelehnt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 22 BfB 54101 Großflecken, Innenstadtentwicklung/-gestaltung 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Streichung der Ansätze 2021-2023. Veranschlagung in 2026-2027. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

 

Frau Stadtpräsidentin Schättiger erklärt, die Anträge I-20, I-21 und I-22 würden die gleiche 

Thematik behandeln und somit müsse über den weitestgehenden Antrag zuerst abgestimmt 

werden. Sie schlägt vor, die Anträge in der Reihenfolge I-22, I-21, I-20 abzustimmen. 

 

Ratsherr Seib bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Der Antrag wird mit 4 Ja-Stimmen und 36 Nein-Stimmen abgelehnt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 23 CDU 53801 SW-Kanäle B-Plan 206, Kreuzkamp/Stubbenkammer 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Es bleibt beim Ansatz 2021 von 20.000 €. Reduzierung der VE in 2021 von 400.000 € auf 

0 € und Veranschlagung in 2023. 

 

Ratsfrau Bühse bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 24 CDU 54101 

55101 

53801 

Scholtz-Kaserne Erschließung B-Plan 170 

B-Plan 170 "Scholz-Kaserne", Grünanlage 

SWN-Kanäle, B-Plan 170 "Scholzkaserne" 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Alle Restmittel sperren und durch Fachausschuss freigeben. Alle Ansätze 2021 und 2022 

auf 0. 

 

Ratsfrau Bühse bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 25 CDU 54201 Bw 3-03, Erneuerung Tasdorfer Weg/Dosenbek 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Ansatz 2021 von 40.000 €. Deckung durch Maßnahme 6126. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

 

Ratsfrau Bühse bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Auf Nachfrage von Ratsherrn Kluckhuhn erläutert Herr Duve, dass es für den Brückenbau 

insgesamt Haushaltsreste in Höhe von 714.000,- Euro gebe.  

 

Dem Antrag wird mit 25 Ja-Stimmen und 14 Nein-Stimmen zugestimmt. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 26 CDU 54201 Neubau / Sanierung Radweg Tasdorfer Weg 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Ansatz 2021 wie im Haushaltsentwurf vorgesehen mit 40.000 € belassen. Nicht strecken. 

 

Da die Anträge I-26 und I-27 inhaltsgleich sind, erklären sich die Ratsfraktionen von CDU, 

SPD und Die GRÜNEN einverstanden, die beiden Anträge zu I-26 zusammenzuführen. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 27 SPD/Die 

Grünen 

54201 Neubau/Sanierung Radweg Tasdorfer Weg 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Maßnahme soll zeitnah fertiggestellt werden, da sie bereits angefangen hat und nun 

noch Restarbeiten zu erledigen sind. Veranschlagung wie im HH-Entwurf. 

 

Da die Anträge I-26 und I-27 inhaltsgleich sind, erklären sich die Ratsfraktionen von CDU, 

SPD und Die GRÜNEN einverstanden, die beiden Anträge zu I-26 zusammenzuführen. 

 

 

 

Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 28 BfB 54101 Neubau Brücke Schwalewanderweg unter AKN 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Verschiebung der Ansätze 2021/2022 in selber Höhe auf die Jahre 2025/2026. 

 

Ratsherr Seib zieht den Antrag zurück. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 29 BfB 54301 Einfelder Schanze, Neuordnung Regenentwässerung 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Verschiebung der Ansätze 2021/2022 in selber Höhe auf die Jahre 2024/2025. 

 

Ratsherr Seib zieht den Antrag zurück. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 30 BfB 55101 Kleingartenentwicklungskonzept 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5zu TOP 14) 

Verschiebung der Ansätze 2021/2022 in selber Höhe auf die Jahre 2024/2025. 

 

Ratsherr Seib zieht den Antrag zurück und verweist dabei auf der Abstimmung des 

Antrages I-10. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 31 BfB 55101 Grünraum Tivoli – Wrangelstraße (Stadt im Wandel) 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Verschiebung der Ansätze 2021/2022 in selber Höhe auf die Jahre 2024/2025. 

 

Ratsherr Seib zieht den Antrag zurück. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 32 BfB 55201 Durchgängigkeit d. Unterläufe Schwale u. Stör 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Verschiebung der Ansätze 2021 in selber Höhe auf das Jahr 2025. 

 

Ratsherr Seib zieht den Antrag zurück. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 33 BfB 54201 Kreisverkehr Boostedter Str./Leinestr./Hartwigswalder Str. 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Keine Verschiebung. Veranschlagung der Maßnahme wie im Haushaltsentwurf 2021/2022. 

 

Ratsherr Seib bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Der Antrag wird mit 6 Ja-Stimmen, 32 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung abgelehnt. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 34 BfB 54201 Neubau Minikreisel Looper Weg 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Keine Verschiebung. Veranschlagung der Maßnahme wie im Haushaltsentwurf 2021/2022. 

 

Ratsherr Seib bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Ratsherr Radestock bittet als Stadtteilvorsteher von Einfeld um Zustimmung zu diesem 

Antrag und verweist auf das hohe Fußgängeraufkommen durch die Schulen und das 

Seniorenwohnheim. 

 

Der Antrag wird mit 13 Ja-Stimmen und 26 Nein-Stimmen abgelehnt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 35 BfB 54101 Ausbau Enenvelde v. Krückenkrug bis Dorfstraße 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Keine Verschiebung. Veranschlagung der Ansätze in 2021/2022 und 2023 mit 200.000 €. 

 

Ratsherr Seib bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Der Antrag wird mit 15 Ja-Stimmen und 24 Nein-Stimmen abgelehnt. 

 

 

 

Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 36 BfB 54101 Fahrbahnausbau Frankenstraße von Stör bis Boostedter Str. 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Keine Verschiebung. Veranschlagung der Maßnahme wie im Haushaltsentwurf 2021/2022. 

 

Ratsherr Seib bringt den Antrag in modifizierter Fassung ein und begründet ihn. Er stimme 

dem Vorschlag der Verwaltung zu, beantrage aber über den kurzfristigen Einsatz von 

Wurzelschutz an den betroffenen Häusern abzustimmen. Dafür sei seines Erachtens ein 

Ansatz von 50.000,- Euro zu bilden. 

 

Dem so geänderten Antrag wird bei 7 Enthaltungen im Übrigen einstimmig zugestimmt. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 37 SPD/Die 

Grünen 

54101 Radwegverbindung zum Gewerbegebiet Eichhof 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Herstellung ist im Hinblick auf die Ansiedlung weiterer Betriebe alsbald notwendig. 

Entweder aus Restmitteln 2020 oder einem Neuen Ansatz in 2022. 

 

Ratsherr Westphal-Garken bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Ratsfrau Bühse schlägt vor, den Antrag zunächst abzulehnen, da eine Realisierung nicht in 

Sicht sei, solange die Erbengemeinschaft eines betroffenen Grundstückes die nötige Fläche 

nicht zur Verfügung stellen würde. 

 

Dem Antrag wird mit 24 Ja-Stimmen und 15 Nein-Stimmen zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 38 SPD/Die 

Grünen 

54101 Neubau und Sanierung von Radwegen 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die Radwegestruktur muss kontinuierlich angepasst und ausgebaut werden, deshalb 

Erhöhung der Ansätze 2021/2022 und Einstellung von Ansätzen 2023/2024 von jeweils 

500.000 €. 

 

Ratsherr Westphal-Garken bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Dem Antrag wird einstimmig zugestimmt. 

 

 

 
Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 39 SPD 53801 Erschließung B-Plan 177, SW/RW-Kanal 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die geplanten Kosten sind zu hoch. Es wird von Kosten in Höhe von 3.190.000 € 

ausgegangen. Neuer Ansatz 2022: 2.000.000 €, 2023: 1.000.000 € 

 

Ratsfrau Dannheiser bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Ratsfrau Bühse plädiert für den Ansatz der Verwaltung, da die Mittel andernfalls nicht 

ausreichen würden. Ratsfrau Dannheiser entgegnet, dass seitens der Verwaltung kein Beleg 

für die höheren Kosten vorgelegt wurde. 

 

Der Antrag wird mit 12 Ja-Stimmen, 25 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen abgelehnt. 
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Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 40 SPD 53801 Umbau Ostsammler ab Hauptpumpwerk Westtangente 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Die geplanten Kosten sind zu hoch. Der Ansatz 2021 soll um 500.000 € reduziert werden. 

 

Ratsfrau Dannheiser bringt den Antrag ein und begründet ihn. 

 

Herr Duve zeigt die Auswirkungen des Antrages auf und plädiert für den Vorschlag der 

Verwaltung. 

 

Ratsfrau Dannheiser zieht den Antrag zurück. 

 

 

 

Nr. Fraktion Produkt Bezeichnung 

I - 41 BfB 55101 Neubau Spielplatz am Klostergraben 

Antrag 

(ggf. gekürzte Darstellung – exakter Wortlaut siehe Anlage 5 zu TOP 14) 

Kein Ansatz 2021: 715.000 €, Plan 2026: 715.000 € 

 

Ratsherr Seib erklärt, dass sich dieser Antrag aufgrund des Beschlusses zu I-20 erledigt 

habe und er diesen Antrag somit zurückziehe. 

 

 

 
Die Sitzung wird um 18:15 Uhr für eine weitere Pause 

unterbrochen und um 18:25 Uhr fortgesetzt. 
 


